



Concours commun 2026 du réseau Sciences Po le guide complet

Vous rêvez d'intégrer un Institut d'Études Politiques (IEP) ? Le concours commun des IEP, organisé par le [réseau Sciences Po](#), est la principale porte d'entrée pour accéder à ces écoles. Prévu fin 26 avril 2026, ce concours exigeant nécessite une préparation rigoureuse. Que ce soit la dissertation de [question contemporaine](#) ou l'épreuve d'[histoire](#), en passant par la langue vivante (l'[anglais](#) étant régulièrement choisi), chaque épreuve présente des spécificités et des exigences propres. Retrouvez ici toutes les informations concernant les modalités d'admission, les thèmes dévoilés et des conseils pour maximiser vos chances d'intégration à une école du concours commun des IEP.

Qu'est-ce que le réseau Sc Po ?

Le [réseau Sciences Po](#) se compose de 7 Instituts d'Études Politiques (IEP) : [Aix-en-Provence](#), [Lille](#), [Lyon](#), [Rennes](#), [Saint-Germain-en-Laye](#), [Strasbourg](#) et [Toulouse](#). Ces écoles du réseau collaborent pour organiser le [concours commun](#) des IEP, qui permet de postuler simultanément à tous ces instituts.

- **1150 places** sont proposées chaque année pour accueillir les nouveaux étudiants.
- Le concours est composé de **trois épreuves** : Questions contemporaines, Histoire, et Langue vivante.
- Les **thèmes des épreuves** sont annoncés au préalable, pour permettre aux candidats de se préparer.

Les candidats peuvent s'inscrire au concours s'ils sont en **élève de terminale** ou en **première année post-Bac** (1ère année de CPGE, Droit, première année de licence d'histoire, etc).

Pour réussir ce concours, une **préparation rigoureuse** est nécessaire. De nombreuses ressources, telles que des guides de préparation, sont disponibles pour aider les candidats.

Quelles sont les différences entre les 7 Sciences Po du réseau ?

Chaque IEP du réseau Sciences Po a des spécificités propres. Cependant, ils partagent tous un objectif commun : former des étudiants capables de comprendre et d'agir sur le monde qui les entoure. Les cursus proposés sont

pluridisciplinaires, combinant des enseignements en sciences sociales, humanités, droit, économie et relations internationales. Voici quelques éléments sur chacun d'entre eux :

- [Sciences Po Aix-en-Provence](#) : Fondé en 1956, l'IEP d'Aix-en-Provence est reconnu pour son expertise en droit et relations internationales.
- [Sciences Po Lille](#) : Créé en 1991, cet IEP offre une spécialisation en affaires européennes.
- [Sciences Po Lyon](#) : Cet IEP, fondé en 1948, est connu pour ses recherches en sciences politiques.
- [Sciences Po Rennes](#) : Créé en 1991, cet institut est réputé pour sa filière franco-britannique.
- [Sciences Po Saint-Germain-en-Laye](#) : Le plus jeune des IEP, fondé en 2014, offre une formation généraliste en sciences sociales.
- [Sciences Po Strasbourg](#) : Fondé en 1945, c'est le plus ancien IEP de province avec une forte spécialisation en droit européen.
- [Sciences Po Toulouse](#) : Créé en 1948, cet IEP est reconnu pour son expertise en développement international.

Ces IEP proposent également diverses opportunités extra-académiques, notamment grâce à un tissu associatif dynamique.

Comment fonctionnent les écoles Sciences Po ?

Le fonctionnement de Sciences Po est structuré autour de deux étapes majeures : l'admission et la formation des étudiants.

L'admission se fait principalement via le **concours commun des IEP**, qui est très sélectif (environ 10% de sélectivité). Les candidats doivent se préparer à une épreuve de dissertation de questions contemporaines, transversale, en plus des autres épreuves spécifiques (histoire et langue vivante).

Une fois admis, les étudiants suivent un **cursus général en 5 ans** qui offre une formation pluridisciplinaire. Ce cursus est complété par des stages, des échanges internationaux et des activités associatives.

De plus, chaque IEP propose des **masters spécialisés** en fonction de ses domaines d'expertise.

Enfin, Sciences Po met en œuvre des programmes de démocratisation pour favoriser la diversité de ses étudiants.

L'importance des IEP en France

Les écoles Sciences Po / IEP occupent une position centrale dans le paysage de l'enseignement supérieur en France. Formant des professionnels de haut niveau, [Sciences Po](#) est reconnue pour son excellence académique et sa **sélectivité**. En plus de former des cadres pour la fonction publique française, elle concurrence désormais les écoles de commerce dans le secteur privé.

Son importance dépasse les frontières nationales, avec près de la moitié des étudiants venant de l'international. Ces étudiants internationaux proviennent des meilleurs établissements à l'étranger, enrichissant le **milieu multiculturel** de Sciences Po.

Les IEP sont reconnus pour leur capacité à former des leaders dans divers domaines tels que la politique, le droit, l'économie et les relations internationales. En effet, nombre de leurs diplômés occupent des postes clés dans les administrations publiques, les institutions européennes et internationales, ainsi que dans le secteur privé. Ces écoles favorisent une approche pluridisciplinaire et une immersion internationale, ce qui permet aux étudiants d'acquérir une vision globale des problèmes contemporains.

Pour finir, les cursus des IEP proposent une dimension sportive et culturelle qui participe à la formation globale des étudiants. Les Jeux Inter-IEP (JIIEP), par exemple, sont une compétition sportive où s'affrontent des représentations des différents IEP de France, contribuant ainsi à créer un esprit de camaraderie et de compétition amicale.

Comment se préparer au concours des IEP ?

L'importance d'une bonne préparation

Les IEP sont connus pour leur sélectivité, attirant ainsi des étudiants brillants et motivés. Ce niveau élevé de compétitivité renforce la qualité de la formation offerte et le prestige des diplômés délivrés.

Préparer le concours commun des IEP requiert un investissement conséquent en temps et en énergie. La **sélectivité** de ce concours justifie une approche méthodique et rigoureuse.

Une bonne préparation passe par une **maitrise des attentes des épreuves**. Par exemple, l'épreuve de dissertation de questions contemporaines requiert une capacité à mobiliser des connaissances dans diverses matières (histoire, géographie, philosophie, économie, sociologie, droit, [sciences politiques](#)...).

S'organiser convenablement est également crucial. De nombreux candidats sont des élèves de terminale qui doivent aussi préparer leur baccalauréat. Il est donc conseillé d'établir un [planning de travail cohérent et réaliste](#).

Conseils pour bien se préparer

Pour une préparation optimale, il est essentiel d'adopter les bonnes stratégies :

1. **Comprendre les épreuves** : Chaque épreuve du concours a ses spécificités. Il est donc primordial de bien comprendre les attentes et les critères d'évaluation de chacune d'elles.
2. **Maitriser les concepts** : Les [concepts] tels que les relations entre les puissances, le niveau attendu, le choix des spécialités, sont des éléments centraux à maitriser pour réussir les épreuves.
3. **Se tenir informé des actualités** : Les questions contemporaines requièrent une bonne connaissance de l'actualité. Il est donc recommandé de lire régulièrement la presse et de suivre les débats d'actualité.
4. **S'entraîner régulièrement** : Il est recommandé de faire des exercices d'entraînement réguliers pour se familiariser avec les épreuves et développer ses compétences.
5. **Prendre soin de soi** : Une bonne préparation passe aussi par un bon équilibre de vie. Il est important de bien dormir, de se nourrir correctement et de prendre du temps pour se détendre.

En suivant ces conseils, vous pourrez maximiser vos chances de réussite au concours des IEP.

Enfin, [les stages intensifs et les préparations en ligne](#) peuvent être des accélérateurs de progression, pour acquérir plus rapidement des méthodes et effectuer des entraînements efficaces.

Quelle est la meilleure prépa au concours Sciences Po / IEP ?

Pour choisir la meilleure prépa au concours Sciences Po / IEP, il est essentiel de prendre en compte plusieurs éléments :

- **Le taux de réussite** : les meilleures classes préparatoires présentent par exemple un taux d'admission de 50% pour le concours commun.
- **L'accompagnement personnalisé** : certaines prépas offrent un suivi régulier pour chaque étudiant avec des classes à petits effectifs.
- **Les méthodes d'enseignement** : il existe des prépas en présentiel ou à distance, avec des formules annuelles ou des stages intensifs.
- **Les lieux de préparation** : plusieurs structures offrent des préparations au concours commun des IEP, que ce soit en présentiel ou en ligne. Ces formations, qui peuvent être localisées à **Paris, Lyon** ou dans d'autres villes, proposent des programmes adaptés aux exigences de chaque épreuve. **Ils garantissent une réussite ou un remboursement en cas d'échecs.**

N'oubliez pas que le choix de la prépa doit également correspondre à vos besoins et à votre profil. Il est donc recommandé de prendre le temps de bien vous renseigner et de comparer les différentes offres.

Comment s'inscrire au concours commun des IEP ?

L'inscription au concours commun des IEP se fait exclusivement en ligne via la plateforme nationale de préinscription [Parcoursup](#). Pour la session 2026, les inscriptions sont ouvertes de janvier à mars 2026 (dates précises à venir). La date de confirmation des vœux sur Parcoursup sera début avril 2026.

Pour s'inscrire, vous devrez formuler le vœu « Réseau ScPo – concours commun ». Assurez-vous de bien respecter les délais indiqués par Parcoursup pour ne pas manquer cette opportunité.

Notez que l'inscription au concours commun est indépendante des vœux que vous exprimez pour d'autres formations sur Parcoursup. Il vous faudra également prévoir des frais d'inscription de 210 € (40 € pour les boursiers).

Au moment de votre inscription, vous aurez également à faire des vœux concernant l'IEP que vous souhaiteriez intégrer. Ces vœux seront pris en compte en fonction de votre classement au concours et des places disponibles dans chaque IEP.

Quelle est la date du concours commun des IEP 2025 ?

Le concours commun des IEP 2025 est prévu pour **fin avril 2026 (un samedi)**. Il se déroulera principalement dans les sept villes du Réseau ScPo, à savoir : Aix-en-Provence, Lille, Lyon, Rennes, Saint-Germain-en-Laye, Strasbourg et Toulouse. En outre, plusieurs centres délocalisés accueilleront également les candidats.

Comment se passe le concours commun des IEP ?

Le concours commun des IEP se déroule généralement en deux phases : l'inscription et les épreuves écrites. Les candidats s'inscrivent en ligne sur Parcoursup durant la période définie par les organisateurs du concours (voir ci-dessus). Ensuite, les épreuves écrites ont lieu sur une journée précise, qui varie chaque année mais qui est toujours fin avril, sur un samedi.

Les épreuves du concours commun des IEP

La dissertation d'histoire au concours commun des IEP

La [dissertation d'histoire](#) est une épreuve majeure et historique du concours commun des IEP. D'une durée de **2 heures et de coefficient 3**, elle consiste en l'analyse de documents de nature différente, en lien avec le programme d'histoire du concours : « Les relations entre les puissances et les modèles politiques des années 1930 à nos jours. Histoire politique, sociale et culturelle de la France depuis les années 1930. ».

Il est fortement recommandé de se préparer en consultant les annales des sujets précédents et en s'entraînant à analyser des documents historiques. Une juste expression et une bonne connaissance du contexte historique sont également essentielles pour réussir cette épreuve.

L'épreuve de questions contemporaines au concours commun des IEP

L'épreuve de questions contemporaines est un exercice de dissertation basé sur deux thèmes donnés par le concours en amont. En effet, le jour du concours, chaque candidat dispose de trois heures pour rédiger sa dissertation sur un sujet au choix entre les deux proposés. Le choix du sujet se fait en fonction des deux thèmes préalablement définis. Les candidats doivent choisir une question liée à l'un des deux thèmes et développer une réflexion argumentée. Cette épreuve dure **trois heures et son coefficient est de 3**.

Le thème de l'épreuve de question contemporaine en 2026

Pour l'édition 2026 du concours commun des IEP, les thèmes choisis pour l'épreuve de questions contemporaines sont « **Solidarités** » et un thème à venir (**pas encore annoncé à ce jour par les IEP du réseau Sciences Po**). Ces thèmes seront au cœur des sujets proposés lors de l'épreuve, offrant aux candidats une grande variété de problématiques à traiter.

Les thèmes sont renouvelés chaque année par le réseau ScPo pour refléter les enjeux contemporains. Les sujets des années précédentes étaient par exemple, « Le corps », « La peur », « [Révolutions](#) » ou encore « [Le secret](#) ». Pour se préparer efficacement, il est conseillé de lire régulièrement la presse, de suivre les débats contemporains et de se familiariser avec les sujets des années précédentes.

Le niveau attendu pour cette épreuve nouvelle pour les étudiants étant élevé, il est essentiel de se préparer en amont en explorant ces thèmes sous différents angles. Par exemple :

- **Politique** : Comment l'alimentation et le corps sont-ils des enjeux politiques ?
- **Sociologique** : Quel rôle jouent-ils dans la structure et l'évolution de nos sociétés ?
- **Économique** : Comment influencent-ils les dynamiques économiques et les comportements de consommation ?

Des [bibliographies indicatives](#) sont mises à disposition sur le site du Réseau ScPo en septembre de chaque année scolaire pour aider les candidats à approfondir leur connaissance de ces thèmes.

L'épreuve de langue vivante au concours commun des IEP

L'épreuve de langue vivante, **d'une durée d'une heure et dotée d'un coefficient 2**, est une occasion de démontrer votre maîtrise d'une langue étrangère. Les candidats ont le choix entre 4 langues : anglais, allemand, espagnol et italien. Elle se divise en deux parties :

- Des questions de compréhension, qui évaluent votre capacité à comprendre des textes écrits dans la langue choisie.
- Un essai, qui évalue votre aptitude à exprimer vos idées de manière claire et structurée dans la langue choisie.

Pour réussir cette épreuve, il est recommandé de pratiquer régulièrement la langue choisie, à l'écrit comme à l'oral, et de se familiariser avec les spécificités culturelles des pays où elle est parlée. Il est également utile de consulter les annales des sujets précédents pour s'entraîner.

Résultats du concours commun des IEP : ce qu'il faut savoir

Les **résultats du concours** commun des IEP sont communiqués en ligne, généralement quelques semaines après les épreuves écrites. Bien qu'il y ait environ 1100 places disponibles chaque année, seuls les premiers classés ont l'opportunité de choisir l'IEP qu'ils souhaitent intégrer. Par exemple, en 2020, le dernier admis à Sciences Po Lyon était classé au rang 1579.

Il est à noter que les candidats non admis en première instance peuvent être admis ultérieurement, en fonction des désistements des candidats initialement reçus. Ainsi, le classement final peut évoluer jusqu'à la rentrée scolaire.

Quelle moyenne faut-il pour réussir le concours IEP et quel niveau est-il nécessaire pour entrer en IEP ?

Pour réussir le concours IEP, une bonne moyenne générale est nécessaire et le niveau attendu est élevé, bien supérieur à celui du lycée. Chaque année, il faut obtenir une moyenne autour de 11,5 / 20 aux épreuves pour obtenir une proposition d'admission, même si bien entendu cela peut évoluer légèrement selon les années.

Frais d'inscription et coût des études à Sciences Po

Prix de l'inscription au concours commun des IEP

L'inscription au concours commun des IEP a un coût, qui peut varier en fonction de la situation financière de chaque candidat. Le tarif normal s'élève à **210 euros**. Cependant, une réduction est appliquée pour les étudiants boursiers, qui ne paient que **40 euros**.

Il est à noter que le coût de l'inscription au concours n'est pas le même pour les autres IEP, qui ne sont pas dans le concours commun. Par exemple, l'inscription au concours de Sciences Po Paris est de **100 euros**, tandis que pour Bordeaux, elle s'élève à **120 euros** et à Grenoble à **110 euros**. Les étudiants boursiers sont exonérés de ces frais.

Ces frais d'inscription sont nécessaires pour couvrir les coûts liés à l'organisation du concours, tels que la correction des copies et la gestion administrative. Ils sont à prévoir en plus des frais de scolarité pour ceux qui sont admis.

Frais de scolarité aux IEP du concours commun

Les frais de scolarité varient en fonction des IEP. Ils peuvent aller de 0 à 14 210 € par année universitaire, avec des tarifs spécifiques pour les boursiers. Par exemple, Sciences Po Lille propose des frais de scolarité allant de 0 à 4 000 €, tandis que Sciences Po Lyon propose des tarifs allant de 0 à 1 650 €. À noter que certains IEP, comme Sciences Po Aix-en-Provence, peuvent offrir une scolarité gratuite pour certains étudiants. Ces frais sont à prévoir en plus des frais d'inscription au concours.

Se préparer au concours commun avec PGE-PGO

Pour une préparation optimale au concours commun des IEP, PGE-PGO propose une formation complète. Cette préparation s'articule autour de plusieurs axes :

- Des **stages intensifs** qui ont lieu pendant les vacances scolaires. Ils permettent une immersion totale dans les matières du concours et offrent un entraînement intensif.
- Un **travail régulier** sur une plateforme d'e-learning. Celle-ci permet de renforcer ses compétences et d'assurer une préparation continue tout au long de l'année.
- Une **formule personnalisée** en fonction de votre niveau et de vos besoins. PGE-PGO offre des formules adaptées à chaque profil d'étudiant, que vous soyez en première ou élèves de terminale.

Il est important de noter que l'inscription à cette préparation se fait indépendamment de l'inscription au concours commun des IEP sur Parcoursup.